

## 令和3年度 第1回 社会教育委員の会議 摘録

- 【日 時】 令和3年7月14日（水）午後3時00分～午後4時30分
- 【場 所】 大牟田市生涯学習支援センター 多目的室
- 【出席委員】 石川委員、堺(婦)委員、野田委員、松尾委員、江崎(君)委員、江崎(美)委員、後藤委員、黒田委員、須寄委員、柿川委員
- 【欠席委員】 堺(裕)委員、堤委員、金子委員
- 【行政関係者】 中島市民協働部長、富安市民協働部副部長、原生涯学習課長、楠生涯学習課地域学習担当課長、浦川同課社会教育主事、森同課社会教育振興担当職員

### ◆委嘱状交付

今回は、小・中・特別支援学校PTA連合会会長の牧菌委員の退任により、後任の新会長である石川委員へ委嘱状を交付。

任期は、令和4年6月30日までの1年間。

### ◆事務内容と組織の変更について

配布資料（課等の業務内容と配置場所が変わります）に基づき、事務局から説明

### ◆自己紹介

新委員である石川委員のみ自己紹介。他の社会教育委員・行政関係職員は、令和3年度社会教育委員名簿・社会教育関係職員名簿にて割愛。

### ◆あいさつ

中島市民協働部長

江崎(美)副議長

### ◆議 題

#### 1 社会教育委員の会議について

配布資料『第1回社会教育委員の会議』P3～P6に基づき事務局から説明。

下記の意見・質問が出された。

副議長	今説明があった社会教育委員の交流会に関して、参加希望の委員は8月20日までに事務局へ返事をお願いしたい。 また事務局から提案された、第2回の社会教育委員の会議の議題のテーマとして「SDGs/ESD」については、これからの社会を上げていくものであることから提案されましたが、皆さんの意見はどうか。
委員	賛成です。

## 2 福岡県社会教育委員連絡協議会評議員について

事務局から・・・昨年度に引き続き「塚（裕）議長」を推薦させていただいたことを、報告いたします⇒ 一同承認。

## 3 社会教育振興プラン 2020～2023 について

配布資料『令和2年度社会教育振興プランの実績』に基づき、富安副部長から説明。以下の意見が出された。

委員	P9の取組み2にある「インターネットを活用したコンテンツの配信数」について、今後いろんな場面でこういうのに興味を持つと思われる。今後も学習したいなと思うのでどんどんやってほしい。
副議長	コンテンツの範囲を広げて行ってほしい。できれば年齢の高い人たちも学習出来るように。その中では地区公民館の存在も大切になってくると思われる。みんなが使えるインターネット、情報化社会になっていけばいいと思う。
委員	私たちも情報化社会に取り残されないようにしないと。
副議長	みんなが向上心を持って学んでいただきたいと思う希望として、事業を推進していただくようお願いしたいと思う。

## 令和3年度社会教育・生涯学習事業計画

### 令和3年度社会教育生涯学習機関等事業計画について

配布資料に基づき、事務局から説明。

行政関係者	「令和3年度社会教育・生涯学習計画」「令和3年度社会教育・生涯学習機関等事業計画」については、今年度は新型コロナウイルス感染予防の観点などから、各課からの説明は割愛させていただきます。計画にご意見があれば、事務局へ連絡をいただきたい。
副議長	委員のみなさん、これらの計画について意見があれば、事務局への連絡をお願いします。

#### 4 地区公民館の在り方(案)について

副議長	<p>7月2日に第6回の分科会を開催させていただいた。私たちが今までにずっと協議してきたこと、自分の思いや感じたことを自由に述べて分科会をやってきた。これを社会教育委員の会議に出して協議し、またそれを持ち寄って、それらを重ねていって、本当に自分たちの言葉を事務局でまとめてもらって、しっかりと意見が反映されたものが出来上がりました。分科会の議論の中で文章の内容を一部修正いただきましたが、ほとんどまとまっていました。一点だけ、表紙がSDGsのすべてが載っていたので、それは私たちが地区公民館を考えていたものと、内容がちょっと外れているかもしれないという相違があって、本日再度提案をしていただきます。</p> <p>本日まで、私たち社会教育委員は何かできるかと考えてきたときに、何もしていないという事はないと思うが、いつも模索しながらやってきたところに、この地区公民館の在り方の検討について依頼があり、みんなで頑張ってみましょうという事で考えてきた。本日の会議では、まずは、事務局にこれまでの振り返りと内容に関しての説明をしていただき、それを受けて話し合いをして、まとめたものをきちんと補完していきたいと思う。</p>
-----	--

配布資料「地区公民館の在り方について提言書(案)」に基づき、事務局から説明⇒以下の意見が出された。

副議長	<p>大牟田はESDから始まって、いまSDGsへと向かって行っているが、やはり私たちが住んでいる大牟田、それからいま私たちが住んでいる地域の中で魅力のある地区公民館をめざしながら・やっぱりSDGs/SEDにしても子どもたちや学校だけでは絶対に出来得ない。やはり地域の方たちの交流において成り立っていると思っている。その中で子ども、歳を重ねていった方々、そして今から世代を担っていく若者たちが一緒になって、新しい時代を切り開いていくことが大切。いつも備えを常にとという言葉があるように、健常者だけではなくて、障害を持っている方も一緒に、いつでもどんな時でも備えていけるものを日々の中で皆さんと一緒に培っていったらいいと思う。</p>
-----	---

「地区公民館の在り方について提言書(案)」の内容について、一同承認。

配布資料「地区公民館の在り方について提言書(案)」の表紙について

当日配布資料、表紙(案1)～表紙(5案)を基づき、事務局から説明。

下記の意見・質問が出された。

委員	案1がシンプルでいい。白抜きの文字なので、より見えるようにしていただきたい。
副議長	なんでこれが、絵が無いからいいかという、やっぱりみんなは頭の中で想像する。だから絵があるとそこへ行ってしまう。逆に絵があった方がいいという方もいらっしゃるのでは？ご意見をどうぞ。
行政関係者	こんなイメージが良いのでは？という意見でもいいです。 最終的には議長、副議長に了解していただくという形で、委員の皆様にはご了解をいただきたい。
委員	案1はシンプルでとてもいいと思うが、私は三川地区公民館以外では、勝立公民館しか行ったことがない。公民館のイメージ図、写真とかありますよね。せっかく地区公民館にはじめて行くのに、イメージできるものが表示されていればなおいいのではないかな。
副議長	私たちが使うものじゃなくて、提言書を使うのは市だから。所在地を知らせるのであれば、また違う配布先。提言書(案)の8ページにあった校区図？地図？があればわかりやすい。
行政関係者	提案書の中に、現状の地区公民館の写真であるとか、そのような資料を1ページ差し込むというのはいかがか。
副議長	資料の中に、という提案があるので、皆さんよろしいですか。
委員	異議なし
行政関係者	差し込みの資料については、次の会議が11月になるので、議長、副議長承認、事務局責任構成ということでご了承いただけるか。
委員	了承

#### ◆その他

##### 1 地区公民館の現状と今後の工事等について。

令和2年度7月豪雨に係る三川地区公民館、駛馬地区公民館の復旧工事の進捗について楠生涯学習課地域学習担当課長から口頭説明。

2 地区公民館等における新型コロナ感染対策について。

地区公民館におけるW i - F i 整備、及びオンラインによる学習について楠生涯学習課地域学習担当課長から口頭説明。

3 感染防止対策を目的とした社会教育施設の施設整備について。

国の補助金を活用して整備を進めていくことについて楠生涯学習課地域学習担当課長から口頭説明。

下記の質問・意見が出された。

委員	全館W i - F i になるのか。
行政関係者	全地区公民館について、W i - F i 対応となる。
委員	地区公民館内にコミュニティセンターがあるが、もちろんコミュニティセンターも含まれますよね。
行政関係者	コミュニティセンターについては、改めて地域コミュニティ推進課と協議のうえ回答させていただく。
行政関係者	完了については、業者との打ち合わせが遅れており、当初の10月から年内には使えるようにする。

4 社会教育主事研修の現地研修として、7月29日から31日までの3日間、大牟田市で15名程度受け入れることを報告させていただく。

5 勝立地区公民館を中心とした勝立地区のまちおこしプロジェクト(案)

～ひろげよう！つなげよう！E S D / S D G s の輪～

について、柿川委員より説明。今後、地区公民館と地域住民に対し、E S D の事業を実施することが説明された。

⇒ 第2回会議 11月 予定